



Control de lectura

Evelin Dominguez Ángeles

Control de lectura

4 parcial

Antropología médica |

Dr. Sergio Jiménez Ruiz

Lic. Medicina Humana

1º Semestre

Comitán de Domínguez, Chiapas a 13 de diciembre de 2024

Síndromes de filiación cultural atendidos por médicos tradicionales.

Se parte principalmente de los conceptos teóricos de la epidemiología sociocultural para estudiar los síndromes de filiación cultural que son atendidos por médicos tradicionales en la ciudad de Taxco, Guerrero, México. (El término de epidemiología sociocultural es relativamente reciente ya que fue postulado en 1981 por el grupo GIPRAME de Quebec, en particular por Gilles Bibeau. Respecto a los objetivos básicamente se pretendía conocer y analizar (mediante el marco teórico y conceptual de la epidemiología sociocultural. Los principales síndromes de filiación cultural que se presentan actualmente en la comunidad de Taxco. Se tomaron en cuenta los planteamientos de Hernández respecto al muestra en investigación cualitativa y muestras homogéneas. Se localizó a seis médicos tradicionales reconocidos que radicaban en la misma población. Se diseño un cuestionario de entrevista y se aplicó a dichos habitantes. El cuestionario incluyó preguntas abiertas sobre las características de estos síndromes, la causalidad de los principales síndromes de filiación cultural, los tratamientos, las medidas preventivas que se emplean para evitar o atenuar su impacto, las consecuencias que pueden suceder si dichos desequilibrios no son

El concepto de encuentro interhumano en Pedro Laín Entralgo: una reflexión necesaria.

No cabe duda que los actuales contextos de irrupción de lo no esperado, de sorpresa inquietante y de percepción del diferente como amenaza ponen en crisis, entre otros, las naciones de convivencia ciudadanía, sociedades abiertas, naciones consideradas hasta fecha reciente, sobre todo en abordajes superficiales o interesados, como firmemente establecidas en la cultura democrática de las sociedades modernas. Hoy en día las condicionantes de diversidad, complejidad y conflictividad de las relaciones interhumanas parecen haber conducido, en la teoría y en la práctica, a entornos de desencuentro de carácter profundamente inhospitales. La conflictiva España de la segunda mitad del siglo XIX, de la cual Laín Entralgo fue testigo lúcido y crítico. El artículo desarrolla una interpretación sobre el núcleo reflectivo que fundamenta en el filósofo Pedro Laín Entralgo, la cuestión de la pregunta por el otro interrogante que se sitúa en el centro de sus intereses teóricos y prácticos y que importa, como contenidos transversal, el conjunto de su obra se enfoca en el modo particular en el concepto del encuentro interhumano,

Aspectos históricos-antrópológicos de la relación médico-paciente.

En la historia de la medicina también podemos rastrear y encontrar un dicotomía respecto a la visión del hombre enfermo. En la primera, el objeto de estudio era el hombre en su totalidad; en la segunda la enfermedad aparece como un fenómeno autónomo de afección corporal y con una terapéutica completa. Hemos olvidado que la enfermedad es una construcción dialéctica del médico; qué pasar de estar enfermo a tener una enfermedad es una construcción dialéctica del médico; qué pasar de estar enferma a tener una enfermedad es un proceso que no precisa de la intervención del otro, de la palabra del médico cuando etiqueta, cuando dice "usted tiene tal enfermedad". Como señaló alguien, "el más importante que saber cómo es el paciente que tiene una enfermedad". El déficit del ejercicio médico actual es el olvido de la relación interpersonal médico-paciente. Sin embargo el enfoque psico-somático no ha tenido el éxito que se esperaba. No es casual que en la actualidad haya un auge de la demanda curanderil y de las llamadas "medicinas paralelas". No es infre-

Analisis de ciclo vital de la estructura familiar y sus principales problemas en algunas familias mexicanas.

La familia es el elemento natural y fundamental de la sociedad y tiene derecho a la protección de la sociedad y del estado: es el grupo social básico en el que la mayoría de la población se organiza para satisfacer sus necesidades y en el cual los individuos construyen una identidad mediante la transmisión y actualización de los patrones de socialización. Una familia como institución es la fuente de las relaciones más duraderas y el primer sustento social del individuo, con faults de relación que se mantienen a lo largo de la vida, lo que la convierte en la instancia con mayores recursos para producir cambios. Minuchin y Fishman señalan que es un contexto natural para crecer y para recibir auxilio: un sistema vivo que intercambia información interna y externamente, donde las fluctuaciones de origen interno o externo suelen ser seguidas por una respuesta que devuelven al sistema a su estado de constancia, pero si la fluctuación se hace más amplia, la familia puede entrar en una crisis en la que la transformación

Referencias bibliográficas:

1. Uriostegui Flores, A. (2015) Síndromes defiliación cultural atendidos por médicos tradicionales. *Revista de salud pública* 17(2) 277- 278.
2. Holguín, A y Florino, V.M (2019) ELCONCEPTO DE ENCUENTRO INTERHUMANO EN PEDRO LAÍN ENTRALGO: UNA REFLEXIÓN NECESARIA. *Revista Científica Electrónica de Ciencias Humanas / Scientific e-journal of Human Sciences.* 18-32.
3. Barbado Alonso JA, Aizpiri Díaz JJ, Cañones Garzón PJ, Fernández Camacho A, Gonçalves Estella F, Rodríguez Sendín JJ, De la Serna de Pedro I, Solla Camino JM (2005) Aspectos histórico-antropológicos de la relación médico-paciente [archivo pdf]
4. Montalvo Reyna, J. Espinosa Salcido, M.Ry Perez Arredondo, A (2013) Análisis del ciclo vital de la estructura familiar y sus principales problemas en algunas familias mexicanas [archivo pdf]